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Шавкат Мирзиёев: наши соотечественники проявляют
истинное терпение и ответственность, доброту и заботу

Президент  Республики  Узбекистан  Шавкат  Мирзиёев  29  апреля  провел  видеоселекторное
совещание по вопросам гарантированного обеспечения населения основными видами продуктов
питания  и  сохранения  стабильных  цен  в  условиях  пандемии.  В  начале  мероприятия  глава
государства остановился на последствиях природного бедствия, произошедшего ночью 27 апреля в
Бухарской, Навоийской, Самаркандской, Кашкадарьинской областях, мерах по их ликвидации, а
также проводимой в стране работе по противодействию коронавирусной инфекции. Обращаясь к
широкой общественности, глава государства отметил в частности:

–  Как  вам  известно,  вчера  я  посетил  Бухарскую  область  и  непосредственно  ознакомился  с
возникшей ситуацией. Вместе с образованной по данному вопросу Республиканской комиссией и
ответственными лицами на местах мы подробно обсудили предстоящую работу в пострадавших
регионах и наметили соответствующие меры.

Хочу  заверить,  что  государством,  правительством  будут  своевременно  приняты  все  меры  по
оказанию помощи пострадавшим от стихии организациям и хозяйствам, гражданам.

Повторюсь, ни один человек, ни одна семья не будет оставлена наедине с этой непредвиденной
бедой.

Хотелось бы остановиться и на эпидемиологической обстановке в стране и проводимой работе по
борьбе с пандемией.

Следует особо отметить,  что на данный момент полностью выздоровели 1066 человек или 55
процентов заболевших. За последние 5 дней вылечились 505 пациентов.

Принимаются  все  необходимые меры по  лечению остальных 894  больных в  сотрудничестве  с
оказывающими практическую помощь у нас в стране 18 китайскими, немецкими, южнокорейскими
врачами, а также с другими ведущими специалистами посредством телемедицины.

Недавно я подписал еще одно важное постановление, направленное на достойное стимулирование
самоотверженного  и  весьма  ответственного  труда  медицинских  работников  нашей  страны,
борющихся  с  заболеванием.  Так,  заработная  плата  около  11  тысячи  медицинских  работников
санитарно-эпидемиологической службы всех категорий увеличена в 2,5 раза.

В целом,  благодаря своевременному установлению карантинных ограничений и тому,  что наш
народ терпеливо соблюдает их, мы смогли не допустить распространения инфекции во многих
районах и городах.

Дорогие соотечественники!

Хочу открыто высказать нашей общественности мысль, которая беспокоит меня.

Вот уже больше полутора месяцев наш народ,  следуя призыву “Оставайтесь дома”,  проявляя
высокую отвагу, живет в условиях всеобщего карантина. Нашим людям, не привыкшим сидеть без
дела,  ставящим семью, детей превыше всего,  денно и нощно трудящимся ради их блага,  эта
вынужденная изоляция, конечно же, дается нелегко.

Наши соотечественники проявляют истинное терпение, ответственность, доброту и заботу в эту
трудную пору испытаний.

Международное сообщество признает и высоко оценивает это.
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Пользуясь  случаем,  выражаю  отдельную  благодарность  всем  нашим  врачам,  в  том  числе
работникам и водителям службы скорой помощи, проявляющим подлинный героизм на переднем
крае борьбы против пандемии.

Спасибо  сотрудникам  органов  правопорядка,  отважным  военнослужащим,  руководителям  и
служащим министерств  и  ведомств,  хокимиятов,  нашим уважаемым представителям старшего
поколения,  активистам  махалли  и  щедрым  предпринимателям,  ученым,  учителям  и
преподавателям,  творческой  интеллигенции  и  имам-хатибам.

Выражаю от себя лично и  от  имени нашего народа признательность представителям средств
массовой информации,  добросовестно исполняющим свой профессиональный долг  в  нынешних
сложных условиях, самоотверженной молодежи, подающей пример гуманизма, действуя в рядах
волонтерского движения.

Уважаемые друзья!

Учитывая,  что  санитарно-эпидемиологическая  ситуация  в  нашей  стране  постепенно
стабилизируется, а также посоветовавшись со специалистами, мы пришли к выводу, что пришло
время принять следующие шаги к поэтапному снятию карантина.

Ведь жизнь продолжается. Мы ни на минуту не должны забывать о завтрашнем дне, будущем
нашего народа.

Во-первых,  с  учетом  положительной  динамики  развития  санитарно-эпидемиологической
обстановки,  погодных  условий  и  многочисленных  обращений  граждан,  необходимо  разрешить
прогулки  родителей  с  детьми  только  во  внутренних  дворах  многоквартирных  домов  и
прилегающих  территориях.  При  этом  требуется  строгое  соблюдение  мер  безопасности.

Министерству внутренних дел и Национальной гвардии принять меры по безусловному исполнению
данного поручения.
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В этом плане город Ташкент должен быть примером.

Во-вторых, в целях предотвращения потери поспевшей сельскохозяйственной продукции, а также в
ответ на запросы населения следует разрешить осуществление межобластных и междугородних
перевозок для доставки и продажи выращенной фермерами и дехканами плодоовощной и бахчевой
продукции.

К примеру, прежде в столицу и другие области большой объем сельскохозяйственной продукции
доставлялся  из  Ферганской  долины  через  перевал  Камчик.  Ныне  этот  путь  закрыт.  Или  же
Самаркандская  область  поставляла  многие  продукты  в  Республику  Каракалпакстан,  город
Зарафшан и другие регионы. Сейчас эти пути перекрыты. В связи с этим комиссии по обеспечению
продовольственной безопасности во главе с Генеральным прокурором поручается организовать
систему круглосуточной доставки сельхозпродукции на места. 

Министерству внутренних дел обеспечить встречу автотранспортных средств дехкан и фермерских
хозяйств на межрегиональных постах и их организованное проследование к ярмаркам и торговым
точкам.

Государственному налоговому комитету, Генеральной прокуратуре, Министерству внутренних дел
ориентировать  доставляемые  для  продажи  сельскохозяйственной  продукции  на  торговые
площадки,  ярмарки  и  рынки,  исходя  из  запросов  и  потребности  населения  на  местах.

В-третьих,  принимая  во  внимание  снижение  динамики  заражения  среди  населения,  считаю
целесообразным постепенно смягчить ограничения по использованию личного автотранспорта.

Республиканской  комиссии  ввести  порядок,  в  соответствии  с  которым в  регионах,  в  которых
введены  соответствующие  ограничения,  гражданам  разрешается  пользоваться  личным
транспортом  с  7:00  до  10:00  утра  и  с  17:00  до  20:00  вечера.

Определить, что при этом:

использование личного автотранспорта допускается в первую очередь для поездок граждан на
работу,  в  медицинские  учреждения  и  возвращение  домой,  в  целях  покупки  потребительских
товаров, лекарств и изделий медицинского назначения;

граждане, имеющие специальные разрешения (стикеры) и оказывающие услуги доставки, могут
пользоваться личным автотранспортом без каких-либо ограничений.

Вместе  с  тем  представляется  возможным разрешить  нашим уважаемым ученым,  сотрудникам
научно-исследовательских институтов, профессорам и преподавателям продолжить деятельность
в  своих  лабораториях  и  кафедрах с  соблюдением санитарно-гигиенических  норм.  Мы должны
предоставить  им возможность  постепенно  готовиться  к  организации  дальнейшего  научного  и
учебного процесса.

Конечно, по мере улучшения ситуации мы еще более уверенно продолжим работу по поэтапному
смягчению карантинного режима после 10 мая.

Однако повторю: повсеместное соблюдение санитарных требований должно быть первостепенной
задачей.

За минувшее время в нашей стране накоплен важный опыт в борьбе с пандемией. Теперь нам
следует  эффективно  использовать  его  для  профилактики  инфекционных  заболеваний  и
противодействия  им,  строгого  соблюдения  санитарно-гигиенических  правил  и  повышения
медицинской  культуры  в  целом.

Особо отмечу,  если все мы не будем строго придерживаться указанных требований,  серьезно
относиться к санитарным нормам и карантину, все что мы сделали до этого, все принятые меры
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могут оказаться бесполезными.

Самое главное, мы ни на миг не должны забывать, что наше здоровье зависит от нас самих, и
вместе  с  тем  здоровье  всего  народа  зависит  от  каждого,  от  нашей  сознательности,
дисциплинированности  и  терпеливости.

Уважаемые участники совещания!

На совещании от 20 апреля было поручено возобновить деятельность предприятий в районах и
городах, свободных от вируса, при строгом соблюдении правил карантина.

При этом я повторюсь, что работу необходимо восстанавливать не спеша, всесторонне продумав, и
только тем предприятиям, которые будут полностью соблюдать карантинные правила.

Так, в Наманганской области из более чем 10 тысяч предприятий, приостановивших деятельность
или работающих с низкой загрузкой, принято решение восстановить работу 2 854. Рассматривается
вопрос о разрешении на возобновление работы еще 851 предприятия.

В Хорезмской области из 3 350 бездействующих предприятий будет восстановлена деятельность
448, данный вопрос изучается в отношении еще 409 предприятий.

В Джизакской области из более чем 6 тысяч предприятий, снизивших мощности производства,
принято решение о восстановлении деятельности 534, рассматривается вопрос 332.

В  Ташкентской области из  14  тысяч предприятий,  объемы производства которых значительно
снизились,  решено  возобновить  деятельность  5  399,  продолжается  изучение  по  2  833
предприятиям.

Сегодня хокимы и руководители секторов в своих отчетах должны представить информацию о том,
как организована работа по возобновлению деятельности предприятий, а также лично поручиться,
что в них правила карантина будут соблюдаться в полной мере.
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